

Año II

Broto 6 de Marzo de 1937

Núm. 13

Las consignas de la victoria son, a saber: En la retaguardia: producir extensamente, acatar las órdenes del Gobierno popular y luchar por la unidad.

EN EL FRENTE, NO VOLVER JAMAS LA VISTA ATRAS.

EDITORIAL

Los siete meses de enconada lucha que sostenemos en defensa de la independencia y de la dignidad de nuestro pueblo, ha hecho de nosotros que cada día pongamos más cuidado en los temas a exponer en la ob igación contraída de ser los heraldos que al exponer nuestra opiatión forme una conciencia exacta del desarrollo y de las características de la lucha que sostenemos contra el fascismo invasor.

Después de una serie de cosas que no queremos entrar hoy en su fondo, nos encontramos en los momentos que escribimos topándonos con la fecha del 6 de marzo, fijada por la Sociedad de Naciones para el control en las fronteras terrestres y marítimas del voluntariado para España.

¿Será esta medida lo suficientemente eficaz para que el fancismo internacional continúe descaradamente agrediendo al legitimo Gobierso de la República democrática?

Creemos sinceramente que no y por otra parte que el control servirá a los megalomanos fascisfas para acentuar la lucha hacia otros pueblos de Europa. Y al creerlo así no es por casualidad ni tampoco es una opinión gratuita. Lo revelan sus mismas manifestaciones. Lo ponen en descubierto los hechos constantes de provocación.

En ningún momento aubestimamos el valor de una medida al en el fondo de tál lleva impregnada la sabia de la cosa efectista, pero en el asunto que nos ocupa pecariamos de caudidez rayana en lo idiota si aceptamos como una solución neta en defensa de la paz, el control de tas fronteras.

No soy hombre muy versado en ese enredo de la política internacional, pero poniendo todo nuestro sentido común y volcándonos en la realidad, tenemos los elementos de juicio suficientes para emitir

FACETAS

¡Viva Madrid que es mi pueblo!

Hay expresiones populares que por mucho tiempo que transcurra, por muy empeñado que alguien se encunetre en lo contrario, no pierde en ningún momento la actualidad y siempre van enlazadas cual cosido de sastre al sentir de todos los hombres. Así ocurre con ¡Viva Madrid que es mi pueblo!

No es nueva por fortuna esta expresión, ya que el romancero popular la recogió del ambiente del castizó y bervenero pueblo madrileño, tomando cuerpo y dándole forma y vida en la película que lleva su nombre en la que contiene una copia que dice así:

Viva Madrid que es mi pueblo Viva la Plaza Mayor El Portillo, Embajadores que es donde he nacido yo,

Lo que sin ser cosa baladí, pero sin una importancia fundamental para el desenvolvimiento de la vila siguiente opinión: El fascismo—que como reiteradamente se les ha calificado son incendiarios de la guerra y los embajadores de la muerte—, desde el primer día de la guerra civil en España ha estado provocando no sólo a los españoles sino a todas las democracias del mundo entero. Y si ha aceptado el control es simplemente porque vé un camino de ventaja para saciar sus apetitos monstruosos de flera herida que en los esteriores de su agonfa lanza coletazos para sangrar a toda la Humanidad avanzada y progresiva.

Es indedable que nuestras manifestaciones no son baladí. El ejemplo nos lo proporciona el pueblo británico cuando se precipita en estos momentos trágicos para la paz mundial al rearme de su escuadra y de su ejército. Y es que ha comprendido ¿y ya era hora? lo que nosotros constantemente venimos machacando que el fascismo no admite otra posición que la que le sea favorable a sus designios devastadores y mortiferos.

Expresamos con dolor que la guerra mundial será inevitable. Y la profecía que hacemos hoy, el transcurso de los días será el juez que dicte su sentencia sin apelación. A pesar de lo terrible que es, no lo sentimos, porque sabemos que será el momento de lanzar jal capitalismo del mundo entero al rincón que la historia tiene reservados a los trastos inservibles.

da politico-social de nuestro pueblo, se convierte hoy con sólo unas modificaciones en el hecho de palpitante actualidad para todos los pueblos oprimidos, vara todos los pueblos democráticos, para, en definitiva, todos los hombres libres que no quieren presenciar hechos de retrotalmiento a los tlempos del derecho de pernada y a los del señor de horca y cuchillo en que el látigo del explotador y la miseria de los hogares de los productores era el hecho que les retrataba con toda su maldad.

El orgullo de ser Español y madrileño si entonces se sentía con verdadera emoción y cariño, hoy se siente todavía con más orgullo emoción ya que a las puertas del heroico Petrogrado Español estamos rompiendo los estamentos de un sistema burgues latifundista que oprimía la conciencia de los verdaderos patriotas y los lanzabá a la miseria más espantosa.

Las miradas del mundo entero están dirigidas sobre la fortaleza inexpugnable de Madrid, porque saben y no por casualidad que del resultado de la lucha entablada a sus puertas depende la felicidad y el bienestar o la miseria y la exclavitud de todos los pueblos de Europa. Y cuando Madrid se ha puesto en pie y con él toda España y cual jardinero que gusta cuidar sus claveles, cuidamos de que Madrid

no sea ultrajado por esos locos virulentos que intentaban hollarla, queda convertida en copla de guerra. Y para que tome el verdadero sentir, cambiamos la copla del romancero, por esta otra que está ajustada al momento.

¡Viva Madrid que es mi pueblo! Viva Useras, Cerro Rojo y el Cuartel de la Montaña. Viva todo el frente madrileño honor y gloria de toda España.

R. LOZANO

TH BUTLICE INTERNACIONAL

Todos sabemos que el capital de los grandes capitalistas, banqueros y terratenientes no lo tienen invertido en un solo paír; que el capital inglés está colocado en Repaña, Francia, Alemania, Portugal... y el capital alemán tiene intereses en Prancia, España, Isglaterra, etc. o lo que es igual que los capitales tienen ramificaciones que se extiendes y abarcan todas las naciones del mundo (excepto Rusia).

Por otra parte es de todos conocido que el fascismo es la dictadura del capital. Bu los puíses fascistas, se han anulado todas las reiviadicaciones obtenidas per la clase obrera, suprimen el derecho de asociarse, de sindicarse, no les per-

miteo declarar huelgas, les rebejas el sue do sin que puedan ni protestar, les aumentan las horas de trabejo.

Como se verá en esta exposición el farcismo no bace más que opcimir y explotar a todo el proletariar do.

Con el capital ocurre lo contrario, debido a essa medidas que teman contra la clase trabajadora; aquél crece, las ganancias aumentan y no es solo el capital ascident (en Alemania el alemás) non todos los capitales que hay distribuidos en Alemanía, bien sean franceses, ingleses o italianos.

Aquí en Bepeña parte de las minas, ferrocarriles, teléfonos y fábricas pertenecen a los capitalistas de diferentes pueblos extranjeres. Si en Bapaña triufan los fascistas, esos capitales invertidos crecerán y se multiplicarán y si triusfames nosocros, es pesible que desaparescan.

Abora decidese a pesar de la capa democrática con que se revisten los países que no los liamamos fascietas ¿quien dirige la vida econsmica y social de Francia e Inglategra? BL CAPITAL, Luego los capitalistas o los representantes de esos prises que tienen en nuestro pueblo capitales colocados, no pueden ver el triunfo de la causa antifascista con buenos ejos, so puedes ayudarnos, es más les conviens que gaze Franco y demás traideres porque les respetaran los privilegios de casta. He aquí la rasón de porqué no nos envian material de guerra.

«JACA»

(En el próximo súmero explicaré la causa por que a pesar de ello no prestan apoyo a los fascistas).

"Para ganar la guerra es indispensable que todos los actos de indisciplina, sabotaje o traición sean sancionados sumarísimamente y en forma ejemplar. La guerra es dura y tiene que hacerse con dureza".

"FRENTE UNICO"

Hermano anarquiets: hubo un tiempo en que disputábamos tú y yo. ¿No te acuerdas? Yo si que me acuerdo. Nuestros paraisos eran diferentes. Si Marx, si Bakunis... [Ay, qué lecos éramos! Ta sudor y el mío juntando sus síos en el mismo suelo. Y tu compañera descalza y hambrienta, y mi niño enfermo. y aucetros ancianos que todo lo dieron. sobre la cuneta buscando una capa de sol a sua huesos. Tú y yo disputando si Marx, si Bakunin... ¡Ay, qué locos étamos! Ahora, sobre el campo. Bucetos compañaros, soni creados per la misma bala que fundió sus cuerpos, gritan el delito de anestras disputas. Hermano anarquista: ahora lo sabemos. Cuando el enemigo vierte su metralla sobre el parapeto. hombro contra hombro, pecho contra pecho. ala decirace nada nos damos la mano. Y Marx y Bakunin se dan un abrazo de fuego. sellando su pacto de hermanos alli donde están nuestros muertos.

(Reproducido de un folleto Ediciones El Comissió titulado «Possías de la Guerra», obra del camurada Comissió Delegado del Batallón Villafranca, Pedro Garías).

Recibimos la carta que transmitida es como sigue:

Se recibe la siguiente carta del Socerre Rojo Internacional, (Sección Huesco).

«Barbastro a 22 de febrero de 1937. A los camaradas del Batallón Alto Aragón. Estimados camaradas: Hace unos días nos fué entregada en esta Secretaría procedente de una celecta de los componentes de celecta de la componente de la celecta de la cele

estos momentos fan tristes para nuestra Bapaña cetá desarrollando una labor tan enorme en favor de todos aquellos caídos, desamparados y de aquellos camaradas que abandonando su tranquilidad se han trasladado de otros países a auestro lado a fin de solidarisarse con auestra causa que en definitiva es la causa internacional, necesita la ayuda de todos los que sienten de verdad la emancipación de la clase trabsjadora y por ello es por lo que agradece este sacrificio de todos los camaradas que acordásdose de la gran ayuda que presta el S. R. I. se han sprestado a dar su syuda material. Este rasgo que han hecho todos los compañeros de ese diguo Batallón tiene un significative enorme pues nos da la

idea de la moral y entusiasmo de que están poseidos, pues súa estando en los puestos de avaczadas de esta guerra tan criminal, su pensamiento también lo vuelven para atrás pensando en aquellos familiares abandonados por sus hijos por haber entregado su vida es aras de las libertades y rambién en aquellas otras necesidades de lodos aquellos que la guerra les ha traido situaciones dificiles.-Por ello es por la que no podía olvidar el dirigirme a vosotros expresándoos en nombre del S. R. I. el agradecimiento más sincero a este acte tan sublime esperando hará llegas este agradecimiento a todos cuantos componen la fuerza de cate Batallén.-Batre tanto quedamos vuestros y de la causa antifascista, RI Secretario, José Torrente».

N. de R. Insertamos la presente para conocimiento de todos los camaradas del Batallón y por las presentes líneas rogamos que so eches en saco roto el llamaniento que hago en el número pasado de jusa dis para Madrid y otro para Málaga!

De especial interés

Ba la orden del día 20 de febrero pasado del Comisariado General de Guerra, entre otras se expresa lo siguiente:

«Se ordena a todos los Comiserios Delegados de Guerra, que
cuantos periódicos y diversos decumentos se recojan a evadidos,
prisioneros, muertos, etc. así como
los efectos y papeles encontrados
sobre el campo, sean remitidos a
este Comisariado General de Guerra para su entrega ismediata a la
Superioridad».

Ba su virtud, se hace extensiva ceta orden a todos los Cominacios de Compañía de nuestro batallón con el fin de que lo anterior preinserto lo lleven a efecto por el conducto del Comisario de Guerra del Batallón.

La Redacción

Donativos hechos a favor del Batallón Alto Aragón

Los vecinos del pueble de Fanlo, 10 pares de calcetiaes de lana.

Los vecinos del pueblo de Buisán, 5 pares de calcetines de lans.

A FAVOR DEL S. R. I.

Los camaradas Catalanes de Planduviar, la cantidad de 20 pesetas.

Respondiendo al llamamiento hrcho por el camarada Lozano de jun día para Madrid y otro para Málagal, se han recibido los siguientes donativos:

Nicanor Felipe	25'00
Arturo Rodrigues	25 00
Emilio Gimeno	25 00
Primitivo Ibañes	25 00
José Torres	20.00
José Laclaustra	20 00
Fulgencio Gracia	20.00
Mariano Ara	10 00
Francisco Ara	20.00
Pascual Laplasa	20.00
Conrado Bosch	10 00

Suma y sigue 220 00

Desde estas columnas envismos nuestro agradecimiento, y esperamos que en plaso breve no quede un solo camarada sin aportar su óbolo.

Sabemos que....

Los papelucios al servicio de los traidores fascistas en su manía de no decir una verdad y de vivir de espaidas a la realidad dicen que ha caido muerto en sus manos un ruso llamado LISTER, vestido de general con fagin y todo

Haclendo memoria nosotros,

Comandancia del Batallón Alto-Aragón

Parte de guerra, correspondiente a la semana pasada.

Tranquilidad en todo el frente. Ligeros tiroteos de nuestras avanzadillas con las del enemigo.

Hay que hacer constar que la aviación facciosa hizo acto de presencia por una posición de nuestro frente.

> Broto, marzo 1957, El Comandante del Batallón, N. FELIPE

AVISO

Habida cuenta que nuestro semanario "JACA" es solicitado por distintos organismos oficiales asi como por diferentes partidos políticos y organizaciones sindicales, queremos superarlo cada día más.

Por tanto se ruega a todos los camaradas, que envíen asiduamente colaboración con el fin de aumentarlo en 8 páginas.

La Redacción.

ter, es un gran hijo de España que sin presunción y sin tener la sangre azul al estallar el movimiento fascista ha demostrado aptitudes de guerrillero como no la tienen los degenerados que componían nuestro ejercito pre toriano.

Que de no ser por haberlo leido en la prensa fascista, lo hubiéramos pasado a creer, teniendo en cuenta las condiciones que le adornan.

Lo que mas gracia nos ha hecho es lo del fagin. Este, con el treje deshonroso y carnavalesco sólo lo pueden llevar los fasciatas.

Nosotros no aspiramos a vestirnos como el cuarteto de ineptos y canallas que forman Queipo, Franco, Cabanellas y Mola.

¡Esta gentuza aún no se han dado cuenta, que en ese aspecto, aún existen clases!

TORBELLINO

Visado por la censura

TIP, BANTAMARIA. - BARBASTRO